

EDITORIAL

- 147 **Gewalt**
H.-L. Kröber

GEWALT

ORIGINALARBEIT

- 149 **Räume der Gewalt**
Spaces of violence
J. Baberowski

ÜBERSICHT

- 158 **Entwicklungspsychologische Aspekte von Delinquenz. Empathie sowie pro- und reaktive Aggression im Kindes- und Jugendalter**
Developmental psychological aspects of delinquency. Empathy, proreactive and reactive aggression in childhood and adolescence
M. Kölch, M. Schmid, P. Rehmann, M. Allroggen

ORIGINALARBEITEN

- 166 **Zusammen kämpfen, zusammen schlagen? Der junge prosoziale Gewalttäter**
Conjoint fighting, conjoint bashing? The young prosocial violent perpetrator
H.-L. Kröber
- 177 **Schutzraum Familie. Überlegungen zu Haustyrannen anhand des Falles F.**
Protected area family. Considerations on family tyrants exemplified by the case F.
H. Kastner
- 186 **Tödliche Gewalt gegen die Partnerin. Zur Bedeutung der Tatbereitschaft bei Affektdelikten**
Fatal violence against the female partner. On the significance of the readiness to commit crimes of passion
H. Saß
- 193 **Der ältere Gewalttäter vor der Strafvollstreckungskammer**
Older violent offenders as prisoners before the court
T. Wolf

FREIE BEITRÄGE

ORIGINALARBEIT

- 201 **Autonomie und Fürsorge im Maßregelvollzug. Versuch einer ethischen Analyse vor dem Hintergrund juristischer Entscheidungen zur Zwangsbehandlung im Maßregelvollzug**
Autonomy and medical care in involuntary treatment. Attempt at an ethical analysis on compulsory treatment in psychiatric institutions against the background of legal rulings
C. Prüter-Schwarte

BLITZLICHT

- 208 **Therapie von Rechtsbrechern**
H.-L. Kröber

JOURNAL CLUB

- 210 **Psychiatrischer Beitrag. Indirekte Erfassung sexueller Präferenz**
S. Weiß
- 213 **Kriminologischer Beitrag. Die Gretchenfrage in der Kriminologie?**
A. Treibel

- 217 KONGRESSKALENDER